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Félicitations aux 11 jeunes qui ont célébré leur Confirmation le vendredi 7 février dernier. 
Merci beaucoup à toutes les personnes qui ont fait que cette belle fête fut réussie : aux 11 confirmands qui se pré-

paraient pour ce sacrement depuis plusieurs 
années par leur catéchèse; à leurs parents, 
leur parrain ou leur marraine, aux grands-pa-
rents. Merci aussi à notre animatrice, Mme 
Mélanie Brisson, à M. le cérémoniaire, l'ab-
bé Martin-Patrice Pelletier et à notre évêque 
Mgr Pierre Goudreault avec sa simplicité et sa 
spiritualité.  Merci beaucoup à notre chorale 
qui rend nos célébrations plus belles et plus vi-
vantes.  Merci également à notre garde parois-
siale qui a contribué au bon déroulement de la 
cérémonie. Merci encore à tous les amis et tous 
les paroissiens qui, par leurs prières et leur pré-
sence, ont enrichi notre célébration.   ❀

Source : Fabienne Blais, agente de pastorale

Photo gracieuseté Fabienne Blais

Une belle fête de Confirmation  
pour onze jeunes et leur communauté

https://www.garant.com/pages/trouvez-un-detaillant
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Saint-François demande une révision 
de la gestion de la SQ
Les municipalités desservies par la Sûreté du Québec viennent 
de recevoir leur facture pour l’année  2025, et plusieurs d’entre 
elles dénoncent des hausses jugées excessives. Même si à Saint-
Francois-de-la-Rivière-du-Sud l’augmentation est en bas de la 
moyenne québécoise qui s’établit à 6,47  %, on estime tout de même 
que les tarifs demeurent exagérés pour le service octroyé.

✍ par José Soucy, pigiste-collaborateur

« Les tarifs sont toujours excessifs, et, le plus frus-
trant, c’est que nous n’avons pas notre mot à dire », déclare 
le maire Frédéric Jean à L’Écho de Saint-François. 

La fin de la période transitoire, qui visait à établir un 
partage des coûts à 50-50 entre le gouvernement du Qué-
bec et les municipalités a marqué un tournant majeur dans 
cette saga. Cette période était en effet assortie d’un pla-
fond d’augmentation de 7 % et d’un plancher de 2 %, mais, 
dès 2025, ces balises ont complètement disparu. Pourtant, 
lors des négociations de la nouvelle formule en 2019, le 
ministère de la Sécurité publique avait assuré que les aug-
mentations se limiteraient à environ 3 % par année après la 
transition, d’autant plus que le taux d’inflation actuel est 
inférieur à 2 %. 
Les municipalités n’ont aucun pouvoir

De plus, la gestion des heures supplémentaire des po-
liciers dans les régions est pointée du doigt comme un fac-
teur de pression sur les coûts. L’absence de stabilité dans 
les effectifs et le recours accru aux heures supplémentaires 
suscitent plusieurs questions sur l’efficacité du service et 
sur la nécessité d’une gestion plus rigoureuse alors que les 
municipalités n’ont rien à y dire.

Le montant total facturé aux municipalités pour 
l’année 2025 atteint 444,8 millions de dollars, une somme 
colossale qui, selon M. Jean, devrait accorder aux élus mu-
nicipaux un droit de regard sur la gestion des services de 
la Sûreté du Québec. Or, ces derniers n’ont aucun pouvoir 
sur la négociation des conditions de travail des policiers ni 
sur les décisions stratégiques de la SQ. « On nous envoie 
simplement la facture qui affiche une augmentation consi-
dérable sans fournir d’explications ni ajouter de nouveaux 
services. C’est inacceptable, ce sont des augmentations 
année après année ! », conclut-il. 
Les demandes pour freiner la hausse des coûts

Face à cette situation, la municipalité de Saint-Fran-
çois-de-la-Rivière-du-Sud à l’instar de la Fédération des 

municipalités du Québec ( FMQ ) a adopté une résolution 
demandant au ministre de la Sécurité publique, François 
Bonnardel, d’intervenir. Elle réclame ainsi la mise en place 
d’une analyse externe sur la gestion de la SQ, similaire à 
celle menée dans le secteur des transports municipaux, qui 
a permis de dégager des solutions d’économies substan-
tielles. Elle demande également le maintien d’un plafond 
et d’un plancher d’augmentation tant que des solutions 
concrètes n’auront pas été trouvées pour freiner la hausse 
des coûts.   ❀

Les municipalités n'ont aucun droit de regard sur les conditions de 

travail des policiers de la Sûreté du Québec. L'espace de gestion de ce 

service public sur leur territoire leur est fermé.

Photo Adobe Stock

https://garagecorriveau.com/


6
M

ar
s  

20
25

https://www.boursesdesjardins.com/?utm_campaign=vanity-url&utm_medium=vanity&utm_source=desjardins&utm_term=/bourses/index.jsp
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Entreprises exportatrices de Chaudière-Appalaches
Des inquiétudes face à Donald Trump, mais 
aussi des critiques envers nos gouvernements

raison de politiques déconnectés des réalités des régions.

✍ par José Soucy, pigiste-collaborateur

« Depuis l'automne, notre principale compétition vient 
des gouvernements ! Le tout a commencé par le gouverne-
ment fédéral qui a complètement revu la règlementation 
sur l'immigration et les travailleurs étrangers temporaires, 
et ce, sans préavis. Ensuite, le gouvernement provincial 
a ajouté une couche de complexité avec un ensemble de 
contraintes et des tests de francisation que les trois quarts 
de la population québécoise seraient incapables de réus-
sir. Une fois de plus, les gouvernements ont imposé des 
mesures mur à mur alignées sur la réalité de la métropole 
sans tenir compte des spécificités régionales de Chaudière- 
Appalaches », déclare-t-il à L’Écho de Saint-François.

Malgré tout ce tumulte, la région de Chaudière- 
Appalaches affiche un taux de chômage de seulement 3,1 %, 
ce qui est remarquablement bas. Par contre, force est de 
constater que les menaces de guerre commerciale pro-
voquent une certaine anxiété. « Il est évident que les entre-

prises de Chaudière-Appalaches, avec une part importante 
de leurs ventes aux États-Unis, ne resteront pas indemnes. 
Actuellement, même si les tarifs ne sont pas encore appli-
qués, l'incertitude seule suffit à refroidir les marchés », 
conclut Frédéric Jean.   ❀

Les menaces tarifaires de 25% du président américain Donald Trump à l’endroit du Canada inquiètent 
fortement les entreprises exportatrices de Chaudière-Appalaches, dont celles de la Côte-

du-Sud. Questionné sur le sujet, le maire de Saint-Francois-de-la-Rivière-du-
Sud ainsi que préfet de la MRC de Montmagny, Frédéric Jean 

estime quant à lui que nos gouvernements 
(fédéral et provincial) n’aident 

pas la cause en 

https://foragejrcloutier.com/contact/
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� ABA Construction
�	Alimentation Saint-François
�	Atelier Décor Mercier 
� Autobus L.S.B.C. inc.
� Bernard Généreux, député MLKR
� BMR Avantis
� Café-Bistro Au Coin du monde
�	Caisse Desjardins de la MRC de Montmagny
�	Centre d'aide et de recherche d'emploi Montmagny-L'Islet
�	Centre de services scolaire de la Côte-du-Sud
�	Centre dentaire Hudon
� Centre Gym Santé
�	Clinique de l'Audition
�	Compatbilité VIP - Sébastien Vaillancourt
�	Darem Construction
� Dépanneur Express
� Emballages LM
� Encans Boulet inc.
� Fenestration Roy inc.
� Ferme horticole Lajoie
� Forage J. & R. Cloutier inc.
� Garage Corriveau Mario Tech

	

	

�	Garage GGB
�		Garage MTY
� Garant
�	Ghislain Vézina Entrepreneur élec.
� Impression Credo
� JRM
� La Maison Funéraire Laurent Normand
� Lalimec Usinage Soudure
� Laurence Hallé TA
� Luc Blais Blanchisseur
� Mathieu Rivest, député de Côte-du-Sud
�  Maxmar, entretien intérieur et extérieur
�		Municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud
� MS2 Contrôle
� MTY Express
� Promutuel Assurance
� Produits métalliques Roy
� Proxim - Vincent Lamonde Boulet
� Résidence des Bâtisseurs - Mgr Deschênes
� Rinfret Volkswagen
� Terrassements Joncas & Frères
� Toiture Innovatoit
� Vallée des prairies
� VIT
� Weed Man   ❀

En achetant localement
En travaillant chez nos donneurs d’emploi
Vous soutenez nos commerces et entreprises
Vous renforcez votre communauté

Les organismes sont invités plus 
que jamais à faire connaître leurs 
activités et à soumettre des textes 
d'intérêt. L'Écho de Saint-François 
est un partenaire du développe-
ment de vos affaires Soyez ba-
vards, parlez de vous!

L’Écho de Saint-François accueille 
un nouvel administrateur en la per-
sonne de Monsieur Michel-André 
Roy. Nouvellement arrivé à Saint-
François, Monsieur Roy se joint au 
journal avec de nouvelles idées et 
de nouvelles énergies qu'il place au 
bénéfice de la communauté.

RÉPERTOIRE DES COMITÉS / ASSOCIATIONS / ORGANISMES COMMUNAUTAIRES

Association de baseball ...............................David Thibault ............................ davetibo@telus.net

Bibliothèque Bonneau-Chabot ....................Danielle Boulé ......... patrimoine.st-franc@oricom.ca 

Bibliothèque du rocher ................................Patricia Leblanc ...................................418-259-7626

Centre Gym Santé .......................................Mario Marcoux ........... mariomarcoux@hotmail.com

Cercle des fermières ....................................Nicole Bonneau .......... nicole.bonneau6@gmail.com

Club de pétanque .........................................Brigitte Nicole .....................................418-259-7330

Comité d’embellisement .............................Agathe Beaumont ......agathe.beaumont@icloud.com

Comptoir d’entraide ....................................Lorraine Lamonde ...............................418-259-2433

Garde Paroissiale ........................................Marc André Bonneau ...........................418-259-2977

Journal L’Écho ............................................Raynald Laflamme .......................... info@echosf.org

La Fabrique .................................................Ginette P. Coulombe ........fabriquestfr@outlook.com

Club FADOQ Saint-François ......................Huguette Blais .....................................418-234-4972

Les Habitations Patrimoniales ....................Jacques Boulet ......... patrimoine.st-franc@oricom.ca

Pompiers & Premiers répondants ................Jacques Théberge ..........................jtnb@videotron.ca

Société de conservation du patrimoine .......Jacques Boulet ......... patrimoine.st-franc@oricom.ca

Vie Active ....................................................Huguette Blais .....................................418-234-4972
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Chers citoyennes et citoyens,
Février a été particulièrement neigeux et je tiens 

à féliciter nos employés de la voirie pour leur efficacité à 
maintenir nos routes en parfait état de circulation. Bravo à 
toute l’équipe pour votre excellent travail ! 

Après deux mois d’opération de notre nouveau ser-
vice de collecte des ordures ménagères et des matières 
compostables, nous sommes satisfaits des résultats préli-
minaires. Malgré l’investissement nécessaire à la mise en 
œuvre de ce service, les choses se déroulent bien !

Nous avons actuellement des discussions avec un 
promoteur concernant un terrain appartenant à la muni-
cipalité pour la construction de 48 logements. Je tiens à 
rassurer tout le monde : nous agirons avec prudence. Le 
promoteur, lui aussi, ne pourra pas agir à sa guise. Je com-
prends également les préoccupations de nos résidents vi-
vant à proximité du site proposé pour le développement des 
48 logements. Soyez assurés que toutes les étapes de plani-
fication prendront en compte l’impact sur le quartier. Notre 
objectif est de garantir que ce projet s’intègre harmonieuse-
ment dans notre communauté, en apportant des améliora-
tions qui bénéficieront à tous. Nous sommes conscients du 
manque de logements à Saint-François, comme c’est le cas 

Mot du maire

ailleurs. Ces nouveaux logements de qualité s’adresseront 
à tous, mais comme je l’ai mentionné, ce projet est encore à 
l’étape de discussions et il est peu probable que les travaux 
débutent cet été. 

Bon mois de mars à tous !

Frédéric Jean, Maire 
Municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud

• CCeennttrree  ddee  ccoommppoossttaaggee  ddee  ll’’eennttrreepprriissee  BBiiooggéénniiee  ((SSaaiinntt--HHeennrrii))

• OOppéérraattiioonnss  eenn  pplleeiinn  aaiirr,,  ddoonncc  
ssaaccss  ddee  ppllaassttiiqquuee  iinntteerrddiittss

• CCeerrttiiffiiccaattiioonn  dduu  BBuurreeaauu  ddee  
nnoorrmmaalliissaattiioonn  dduu  QQuuéébbeecc  
((BBNNQQ))  ssuurr  llaa  pplluuppaarrtt  ddeess  
ccoommppoossttss

06/02/2025 9

Destination du bac brun

Importance de la qualité du 
tri pour la qualité du 

produit fini 

Page tirée de la Séance d'information publique sur le Démarrage de la collecte des bacs bruns donnée par Ian Chartrand de Terra Terre Solutions 

écologiques le 5 février 2025 à la Maison de la paroisse.

https://www.montmagny.com/services-aux-citoyens/gestion-des-matieres-residuelles/bacsbruns/
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- photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage -photo

Le dimanche 23 février la commu-
nauté chrétienne de la paroisse Saint-
François-de-Sales, parents et amis, se 
sont joints au célébrant Mgr Pierre 
Goudreault, évêque de l’Église Sainte-
Anne, accompagnés pour l’occasion 
des abbés Daniel Ouellet, Christian 
Bourgault et Michel Talbot pour célé-
brer la messe dominicale en l’honneur 
de l’abbé Jacques Simard, enfant de 
la paroisse, soulignant ainsi son 97e 
anniversaire de naissance. Un Photo-
reportage de Raynald Laflamme.

La communauté fête le 97e anniversaire 

https://www.rinfretvw.ca/fr
https://www.facebook.com/ABA-construction-959710570762564/
https://www.ghislainvezinaelectricien.com/nous-joindre/
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Notre comptoir viande vous attendNNNNNNNNNNNNooooooooooooottttttttttttttrrrrrrrrreeee ccccoooommmmmmmmmppppppppppppppttttttooooooiiiirrrrr vvvvvviiiiaaaaaaaaaaaaaannnnddddeeeee vvvvooooooooooooouuuuuussssss aaaaaaaaattttttttttttttttteeeeeeennnnnnnnnddddddddddddd

- photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage - photoreportage -photo

de l’abbé Jacques Simard

Prochainement sur la chaîne YouTube Une communauté en action rendez-vous visionner le reportage vidéo de la célébration du 97e anniversaire de 

l'abbé Jacques Simard.

https://www.facebook.com/depanneurserviexpressstfrancois
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Une sortie à Montmagny 
fort appréciée pour le 

Club FADOQ

(R L) Les membres du Club FADOQ Saint-François ont participé 
en nombre à une sortie sociale le 5 février dernier, combinant un 
repas convivial et des activités de quilles qui ont donné lieu à de 
bons moments.

Vingt et une personnes se sont d'abord réunies au 
Bistro Au Coin du Monde pour le dîner, où Mme Rita La-
monde et Mme Nicole Gendron ont eu la chance de rem-
porter les prix de présence. La journée s'est poursuivie aux 
allées de quilles, où deux groupes de huit personnes se sont 
affrontés. Aux petites quilles, Mme Doris Gendron et Mme 
Ghislaine Théberge se sont particulièrement démarquées, 
tandis qu'aux grosses quilles, ce sont Mme Ginette Gen-
dron et Mme Mireille Cloutier qui ont réalisé les meilleures 
performances.

La présidente du Club FADOQ Saint-François, Mme 
Huguette Blais, s'est dite enchantée de la participation des 
membres à cette activité sociale qui alliait bonne table et 
loisir.   ❀

Tél.: 418-241-6459

https://app.mynjobs.com/e/emballages_lm/fr/eyJkIjp0cnVlfQ__
www.encansboulet.com
https://www.valleedesprairies.com/
https://www.decormercier.ca/
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La Valentine 2025 du Cercle des fermières 
madame Mireille Fournier
Les membres du Cercle de Fermières ont 
souligné la Saint-Valentin lors de la réu-
nion du 11 février dernier. 

✍ par Nicole Bonneau

En effet, à la suite de la transmission des informations 
administratives, un 
tirage au hasard a dé-
terminé la Valentine 
de l’activité, madame 
Mireille Fournier. 
Elle a eu le privilège 
de couper le gâteau 
spécialement préparé 
pour cette occasion !

Claudine Blais 
s’est occupée de l’ani-
mation pour les parties 
de O-KE-O qui a fait 
deux gagnantes des 
prix de présence… Féli-
citations à mesdames 
Christiane Bombardier 
et Guylaine Proulx. 

Nous en avons 
profité également 
pour présenter des 

réalisations en tissage faites par Mesdames Madeleine Tal-
bot, Guylaine Proulx et Suzanne St-Pierre. Madeleine avait 
tissé en trame jointe deux couvertures représentant des pay-
sages de son cru ainsi que deux couvertures d’enfants ! 

Guylaine et Suzanne viennent de terminer des catalognes 
au point sergé 2-2 !
Rappel aux non-membres

Ne manquez pas notre prochain Trico-thé du mardi 
18 mars 2025, dès 13 h, au 2e étage de la Maison de la pa-
roisse ! Venez nous rencontrer avec votre projet de tricot, 
de crochet ou de broderie !
Prochaine réunion des membres

La prochaine réunion des membres sera le mardi 11 
mars, 13 h 30, à la Maison de la Paroisse.   ❀

Mireille Fournier coupant le gâteau de la 

Saint-Valentin

Ginette Gendron, Suzanne St-Pierre et Huguette Bouffard aident  

Madeleine Talbot à présenter ses œuvres de tissage.

Photos gracieuseté Nicole Bonneau
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Une bénédiction pour une saison en toute sécurité

https://joncasetfreres.com/
https://www.lecare.ca/fr/chercheurs-et-candidats
https://www.facebook.com/ArretStop24727/


15
M

ars 2025

Le dimanche 9 février 2025, à l’église de la paroisse Saint-François, 
près d’une vingtaine de motoneigistes, quadistes et autoneigistes 
de la région se sont réunis pour la bénédiction de leurs véhicules 
récréatifs. Un moment de foi et de partage, au cœur d’une saison 
hivernale marquée par les joies — mais aussi les dangers — des 
sentiers enneigés du Québec.

✍ par Raynald Laflamme

Dès 10 heures, les participants ont commencé à af-
fluer sur le site, les véhicules soigneusement alignées der-
rière l’église, moteurs éteints pour préserver la quiétude 
du lieu. Casqués et vêtus de leurs habits d’hiver, les pas-
sionnés attendaient cet instant symbolique. Dans une am-
biance conviviale, les discussions allaient bon train, cha-
cun partageant anecdotes et conseils avant la célébration 
religieuse prévue pour 10 h 30 dans l’église.

À l’intérieur, les casques déposés au pied de l’Autel 
témoignaient de la ferveur et du respect de ces amateurs de 
plein air pour une bénédiction qui, selon eux, apporte non 

seulement la protection divine, mais aussi un sens com-
munautaire à leur passion. Le célébrant, le vicaire général 
de l’Église Sainte-Anne, l’abbé Richard N’Gole, d’origine 
africaine, a marqué les esprits en participant pleinement 
à la cérémonie, allant au moment de la photo de groupe 
jusqu’à coiffer un casque pour souligner l’importance de la 
sécurité, tout en ajoutant une touche d’humour.

« La grâce divine doit s’accompagner de gestes de pru-
dence pour que le plaisir de balade soit au rendez-vous », a 
rappelé l’organisateur de l’événement, Monsieur Réjean Pel-
lerin, responsable de l'Équipe d’animation locale. Une phrase 
qui résonne particulièrement dans une province où près de 30 
motoneigistes perdent la vie chaque année sur les sentiers.

Cette cérémonie fut un rappel de se recentrer sur des 
valeurs de prudence et de respect, essentielles pour que la 
magie des sentiers perdure.

Monsieur Pellerin s’est dit satisfait de la participation 
des propriétaires des véhicules des neiges. « C’est d’autant 
plus de personnes que si nous n’aurions rien fait. »   ❀

Après la bénédiction, les participants ont posé pour une photo souvenir avant de repartir, non sans une pointe d’impatience à l’idée de retrouver les 

paysages enneigés.

daremconstruction@gmail.com
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(R L) Animateur au P’TIT Bal de la Côte avec Lionel Lepage, 
Laurence Cassista, et Louiselle Gamache, Yves Laflamme de 
Saint-François rappelle aux lecteurs de L’Écho comment la popu-
laire émission folklorique devrait être écoutée par le plus grand 
nombre tant qu’elle fait du bien. Diffusé les dimanches soir de 18h 
à 21h sur les ondes de La Fréquence bleue (CIQI FM 93,3), Le 
P’TIT Bal de la Côte est un remontant pour la semaine. La poso-
logie est simple : à écouter sans retenue.   ❀

Le P’TIT Bal de la Côte
Un tonic pour la semaine

Parole de Yves Laflamme, Le P'TIT Bal de la Côte présenté tous les 

dimanches en soirée est un véritable remontant pour la semaine.

C
apture vidéo : R

aynald Laflam
m

e

https://m.assnat.qc.ca/fr/deputes/rivest-mathieu-19299/index.html
http://vit-inc.ca/FR/nous_joindre/nous_joindre.htm
https://www.innovatoit.com/soumission-en-ligne
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Devenez bénévole aux visites d’amitié
(R L) Le Centre d'action bénévole (CAB) des MRC de Montma-
gny et de L'Islet lance un appel aux citoyens pour recruter des 
bénévoles dédiés aux visites d'amitié auprès des aînés. 

Les visites d’ami-
tié visent à briser l'iso-
lement des personnes 
âgées de la région en 
leur offrant des visites 
régulières à domicile ou 
dans des lieux publics.

Le programme pré-
voit des rencontres aux 
deux semaines entre les 
bénévoles et les aînés, 
dont le jumelage est 
supervisé par un inter-
venant de proximité du 
CAB. Les bénévoles 
sélectionnés auront la 
responsabilité d'organiser les visites et pourront proposer 
diverses activités, notamment des jeux ou des sorties, selon 

la mobilité des participants.
Des qualités à mettre au bénéfice des aînés

Pour assurer la qualité du service, le CAB exige 
que les candidats dé-
montrent des qualités 
d'écoute et d'empathie 
envers la clientèle aînée. 
Une vérification des an-
técédents judiciaires est 
obligatoire pour tous les 
bénévoles. L'organisme 
s'engage à rembourser 
les frais de déplacement 
encourus.

Les personnes inté-
ressées peuvent contac-
ter le Centre d'action bé-
névole au 418-248-7242, 

poste 109, ou par courriel 
à info@cabml.ca. Un suivi mensuel des visites sera demandé 
aux bénévoles participants.   ❀

Vous avez du temps de qualité à offrir, les visites d'amité sont pour vous!

https://www.bernardgenereux.ca/fr/about/the-team/
http://www.ggbsamson.com/
https://www.facebook.com/profile.php?id=100066526604721
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Avantis Coopérative
Avantis Coopérative a clôturé sa sixième année d’existence sur des 
résultats financiers remarquables, malgré un ralentissement éco-
nomique généralisé. Ce succès permet à l’organisation de verser 4,3 
millions de dollars en ristournes à ses membres, tout en renforçant 
son rôle de pilier économique et social dans les régions qu’elle dessert.
Des résultats solides malgré une baisse des ventes

Lors de son assemblée générale annuelle tenue le 12 
février 2025 au Centre Caztel de Sainte-Marie, Avantis 
Coopérative a présenté un bilan financier impressionnant. 
Avec des ventes consolidées de 668 millions de dollars, en 
léger recul de 43 millions par rapport à l’année précédente, 
la coopérative a su s’adapter pour enregistrer un excédent 
d’exercice de 15,7 millions de dollars. Il s’agit de la deu-
xième meilleure performance de son histoire.

En plus des ristournes aux membres, Avantis a 
annoncé un remboursement de capital privilégié de 1,2 
million de dollars, portant le retour total aux membres à  
5,5 millions de dollars.
Un portefeuille diversifié comme levier de résilience

Malgré des défis dans certains secteurs, comme la 
diminution du prix des grains et la décroissance du secteur 
porcin, Avantis a pu compter sur la diversité de ses activi-
tés pour stabiliser ses résultats. Des gains significatifs ont 
été réalisés dans les secteurs de la machinerie, de l’avicul-
ture et des services aux entrepreneurs des centres de réno-
vation, prouvant l’agilité et le leadership des équipes.

« La diversité de nos secteurs d’activité assure une 
stabilité des résultats consolidés, permettant à notre coo-
pérative de surmonter les périodes plus difficiles tout en 
demeurant un pilier solide », a déclaré Frédéric Martineau, 
président d’Avantis Coopérative.

Madame Monique Laliberté Laflamme décédée le 14 février 2025 à 

l’âge de 91 ans et 2 mois à l’Hôpital de Mont-

magny entourée de l’amour de ses proches. 

Elle était l’épouse de feu monsieur Maurice 

Laflamme. Elle était la fille de feu dame Ma-

rie-Jeanne-Boulet et de feu monsieur Jules  

Laliberté. Elle demeurait à Saint-François-de-

la-Rivière-du-Sud. Elle laisse dans le deuil ses 

enfants choisis par amour : son fils Raynald (   Nicole Boulet   ) et sa fille Marie 

(   Christian Picard   ) qui lui a permis avec beaucoup d’amour de vivre des 

jours précieux de fin de vie à domicile. Elle laisse également dans le deuil 

Hélène Chabot qu’elle a accueillie au sein de sa famille et Yvon Jolivet à qui 

elle a fait une grande place dans son cœur; ses frères et sœurs Lionel (   feu 

Constance Morin   ), Marcellin (   feu Marie-Marthe Savoie   ), feu Bibiane (   feu 

Réal Lefebvre   ), Rodrigue (   Thérèse Lamonde   ), André (   Nicole Lizée   ), feu An-

gèle (   feu Jean-Louis Fournier   ), Camille (   Rita Lachance   ), Calixte (   Rose Anne 

Goulet   ), Armande (   Guy Delagrave   ) et Cécile (   Hervé Poulin   ). Elle laisse éga-

lement dans le deuil la famille Laflamme, ses beaux-frères et belles-sœurs 

feu Ernest (   feu Rita Touchette   ), feu Roland (   feu Jeanne d’Arc Marceau   ), feu 

Gisèle (   feu Roland Gaumond   ), Agathe (   feu Robert Giguère   ), feu Gabrielle 

(   Jules Bouchard   ), Alma, Alphonse (   Lucie Rocheleau   ) et Yvonne (   André 

Martineau   ); plusieurs neveux et nièces, autres parents et ami(   e   )s. La famille 

accueillera parents et ami(   e   )s à l'église de Saint-François, le samedi 15 mars 

2025, jour des funérailles, à compter de 11 h 00. Le service religieux sera 

célébré à 14  h 00 en l’église de Saint-François. La dépouille sera inhumée 

ultérieurement au cimetière paroissial.   ❀
Madame Marie-Claire Lavoie Gendron décédée le 19 février 2025 

à l’âge de 75 ans à l’Hôpital de Montmagny. 

Elle était l’épouse de feu monsieur Bruno 

Gendron. Elle était la fille de feu monsieur 

Gérard Lavoie et de feu dame Gemma Gau-

lin. Elle demeurait à Saint-François-de-la-

Rivière-du-Sud. Elle laisse dans le deuil, ses 

enfants et leur conjoint, Gary ( Caroline Jean ), 

Maggy ( Jean Martineau ), Lory, Peggy et Dany, ses petits-enfants Jef-

frey, Steven, Louis, Philippe, Mathias, Norah, Anthony, ses frères et 

sœurs, Monique ( Jean-Luc Roy ), Lisette, Martine ( Claude Labrecque ), 

Réal ( Diane Boulet ), Denis ( feu France Emond ), ses beaux-frères et 

belles-sœurs et leur conjoint, Diane ( Norbert Morin ), Pierre ( feu Ca-

role Bernatchez, Suzie Tanguay ), Ginette ( Bertrand Théberge ), feu Si-

mon, Sylvie, Mario ( Murielle Labrecque ), André ( feu Ginette Boulet ), 

Fabien ( Carole Paré ), Marc, feu Christian, Claude ( Linda Jean ), Linda 

( Pascal Renaud ), ainsi que plusieurs oncles, tantes, neveux, nièces, 

cousins, cousines. La famille accueillera parents et ami( e )s au Centre 

des Loisirs de Berthier-sur-Mer le dimanche 2 mars à compter de 13 h 

pour les condoléances. Suivra pour la famille et les amis proches un  

hommage à compter de 14 heures.   ❀

Sont retournées vers le Père...

www.famillelajoie.com
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Projets phares et réalisations marquantes
L’année 2023-2024 a été marquée par plusieurs pro-

jets stratégiques et décisions d’affaires majeures. Parmi les 
faits saillants, on note :

 W L’inauguration de la transformation majeure du maga-
sin BMR Avantis de Montmagny.

 W La vente de fermes porcines et de six stations-service 
à Filgo-Sonic.

 W La vente du placement dans Couvoir Côté, contribuant 
à l’excédent de l’exercice 2024.

 W L’acquisition de Les Équipements laitiers Bilodeau par 
le partenaire IEL technologie agricole.

 W L’ajout de la bannière Pronature dans le portefeuille de 
la division détail.

Ces décisions 
s’inscrivent dans le 
cadre du plan straté-
gique d’Avantis, qui a 
été reconnu en 2024 
parmi les sociétés 
les Mieux gérées au 
Canada. Selon Michel 
Delisle, chef de la di-
rection d’Avantis Coo-
pérative, cette distinction reflète la capacité de l’organisa-
tion à innover et à bien exécuter ses initiatives.
Soutien aux communautés et investissement dans l’avenir

Fidèle à sa mission coopérative, Avantis a redonné plus 
de 225 300 dollars en contributions financières et matérielles 
en 2024 pour soutenir divers organismes régionaux. Parmi 
ces initiatives, la campagne Coopère-Don a permis de redis-

tribuer 71 000 dollars à des travailleurs de rang, des établis-
sements de santé et des maisons de la famille.

La relève agricole a également été mise de l’avant 
avec le Fonds coopératif d’aide à la relève agricole, qui a 
remis plus de 155 000 dollars en bourses aux jeunes agri-
culteurs.
Du sang neuf au conseil d’administration

Lors de l’assemblée générale annuelle, deux nou-
velles administratrices ont été élues au conseil d’adminis-
tration : Mme Léda Villeneuve, productrice ovine, acéri-
cole et avicole de Saint-Onésime, et Mme Justine Marois, 
productrice laitière de Saint-Éphrem. Elles représenteront 
respectivement les secteurs Est et Sud.

Avantis a également rendu hommage à quatre admi-
nistrateurs sortants, dont Denis Lévesque, premier président 
de la coopérative, pour leur engagement exemplaire.     ❀

Une année financière exceptionnelle  
malgré un contexte économique difficile

Avec une sixième année marquée par 
des résultats financiers solides, des 
décisions stratégiques audacieuses et 
un soutien accru à ses communautés, 
Avantis Coopérative confirme son 
rôle de leader économique et social. 
La coopérative regarde l’avenir avec 
confiance, soutenue par ses 15 647 
membres et ses 1 200 employés dévoués. 

C'est avec fierté que le chef de direction d'Avantis Coopérative,  Michel Delisle 

a annoncé ces résultats accompagné du président, Frédéric Martineau.

https://www.bmr.ca/fr/bmr-avantis-st-francois-de-la-riviere-du-sud
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https://www.facebook.com/p/Autobus-LSBC-Inc-Transport-Scolaire-Ste-Perpetue-et-Autobus-Port-Joli-100063774201458/
https://www.facebook.com/garageMTY
https://laurentnormand.ca/nous-joindre/
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Bacs bruns
Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud se met au vert
La municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud s’aligne 
finalement sur les exigences gouvernementales en matière de ges-
tion des matières résiduelles en déployant la collecte des matières 
organiques (bacs bruns) débutée timidement en janvier. 

✍ par Raynald Laflamme

Lors d’une soirée d’information tenu par Terra Terre 
Solutions écologiques à laquelle une vingtaine de per-
sonnes ont participé le 5 février à la Maison de la paroisse, 
le maire Frédéric Jean a présenté ce virage environnemen-
tal comme une solution à la fois écologique et économique 
pour la communauté.

« Nous avons été parmi les derniers à nous conformer », 
a reconnu le maire Jean, expliquant que sa municipalité avait 
étudié différentes options avant d’opter pour les bacs bruns 
traditionnels. Cette décision s’est notamment appuyée sur 
les résultats concluants d’un projet pilote mené à Berthier et 
s’est avérée être l’alternative la plus économique parmi les 
solutions envisagées, qui incluaient l’utilisation de sacs de 
couleur triés par des robots, comme à Québec, ou la distri-
bution de composteurs domestiques. Toutefois, la Municipa-
lité ne pouvait opter pour cette dernière option puisqu’elle 
s’adresse à des communautés de moins de 500 habitants qui 
s’avère plus économique pour les petites communautés.

Le maire a souligné que les bacs bruns permettront 
de réduire significativement les coûts liés à l’enfouisse-
ment, devenus « extrêmement dispendieux » ces dernières 
années. Face à l’explosion des coûts de collecte et aux diffi-
cultés croissantes avec les fournisseurs de service, la muni-
cipalité a également dû investir dans son propre camion 
pour assurer le ramassage des bacs verts et bruns.

L’enjeu dépasse les frontières municipales, alors que 
les sites d’enfouissement arrivent à saturation à l’échelle 
provinciale. 

« Personne ne veut avoir de dépotoir chez soi, ça va 
devenir un enjeu pour la province au complet », a prévenu 
l’élu, qui voit dans le compostage sur le site normalisé de 
Saint-Henri, comme une solution durable permettant de 
transformer les déchets organiques en ressource utile pour 
les citoyens.

D’ailleurs, la Municipalité pourrait se prévaloir de re-
cevoir une certaine quantité de matières organiques com-
postés qu’elle pourra éventuellement offrir à ses citoyens le 
moment venu.   ❀

Coûts de traitement des matières résiduelles

Bac vert 150$/tonne à enfouir + le transport en Mauricie 
(199 km)

Bac brun 70$-75$/tonne à traiter au site de Biogénie Canada 
+ le transport à Saint-Henri (46 km)

Pour mieux se conformer aux exigences 
du traitement des matières organiques

• Dépliant fourni lors de la distribution des bacs bruns
Pour visionner la soirée d'infor-
mation, scannez-les codes QR et 
rendez-vous sur la chaîne You-
Tube de L’Écho de Saint-Fran-
çois – Une communauté en action.

Prochaine collecte

Mercredi 19 mars 2025
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LA FADOQ vous invite à sa sortie cabane à sucre

Toutes les personnes intéressées à joindre le groupe 
FADOQ de Saint-François sont cordialement invitées 
à la sortie à la cabane à sucre.

La sortie aura lieu le jeudi 27 mars à l’Éra-
blière Honfleur au 227, Rang 3 à Honfleur.

Le coût par personne est de 38$ taxes 
incluses pour le repas de cabane et la tire sur la 
neige. Celles et ceux qui le souhaitent peuvent 
apporter leurs jeux de société.

Le jour de l’activité, le départ se fera vers 
10h30 pour une arrivée vers 11 heures. Le co-
voiturage est disponible. Informez-vous!

Avant le 21 mars, vous devez obligatoi-
rement confirmer votre présence auprès de la 
présidente du Club, Madame Huguette Blais au 
418 234-4972.

Bienvenue à tous.
Source : Huguette Blais, présidente

Club FADOQ Saint-François

L'invitation est lancée à tous pour une sortie à la cabane à l'Érablière Honfleur, 

le jeudi 27 mars avec départ à 10 h 30. Le covoiturage est disponible.  

Informez-vous !

https://www.desjardins.com/votre-caisse/coordonnees/?transit=81520108#82651
https://batisseurs.ca/residence/mgr-deschenes/
https://www.centredentairehudon.ca/
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Comment se relever en toute sécurité 
après une chute
(RL) Face à la recrudescence des blessures au genou et à la hanche 
observée cet hiver, le Club FADOQ Saint-François partage une 
méthode sécuritaire pour se relever après une chute.

« Il est important de se tourner sur le côté avant de 
se mettre à genoux », explique Huguette Blais, présidente 
du Club FADOQ Saint-François. Cette première étape est 
cruciale pour éviter d'aggraver une potentielle blessure.

La technique recommandée consiste ensuite à utili-
ser un support stable, comme une chaise, pour se redresser 

Voici une méthode simple et efficace pour se relever du sol.
Pratiquez cette technique pour vous assurer d'être bien 
préparé si vous vous trouvez en situation de chute.

Étape 1
Couché sur le côté
Placez-vous dans cette position peu im-
porte la posture dans laquelle vous 
êtes tombé (sur le dos, sur un 
côté ou sur le 
ventre).

progressivement. Cette approche méthodique permet aux 
personnes âgées de retrouver leur position debout tout en 
minimisant les risques de blessures additionnelles.

Cette astuce, qui a déjà fait ses preuves auprès de nom-
breuses personnes, s'inscrit dans les efforts du Club FADOQ Saint-
François pour promouvoir la sécurité et l'autonomie des aînés.

Source : Club FADOQ Saint-François

Étape 2
Assis de côté
Placez un coude (celui du côté de votre corps 
qui est sol) et une main (celle de l'autre côté) 
sur le sol devant vous. Alternez l'appui sur 
vos deux bras en les rapprochant de 
vous pour remon-
ter le haut de 
votre corps.

Étape 3
À quatre pattes
Glissez la jambe la plus près du 
sol sous votre autre jambe 
et tournez-vous dans la 
position quatre pattes.

Étape 4
Debout
Déplacez-vous vers un mur, une 
table ou une chaise (choisis-
sez un gros objet solide) pour 
y prendre appui avec vos bras 
et levez-vous en passant par la 
position du chevalier (un 
appui sur un genou et 
l'autre sur un pied).

Schoenenburg, S., Corteel, C., Pardessus, V., & Puisieux, F. (2015). L'atelier de relever du sol: une 
action préventive visant à lutter contre les complications des chutes chez le sujet âgé.  Journal de Rro-
daptatlon Médicale: Pratique et Formation en Médecine Physique et de Réadaptation, 35(4), 227-232.
Clinique santé physlo extra, blog 2020, quelle est la meilleure technique pour se relever du sol.

https://www.cliniqueaudition.com/
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https://echosf.org/soutenir/devenir-membre/
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Une première pour les Arts de la scène de 
Montmagny aux Rencontres Ciné Québec
Les Arts de la scène de Montmagny (ADLS) ont marqué une étape 
importante en participant pour la toute première fois aux Ren-
contres Ciné Québec, qui se sont tenues du 4 au 6 février dernier à 
Saint-Hyacinthe. Leur participation vise à bonifier l’expérience ci-
nématographique offerte à leur fidèle clientèle grâce à des échanges 
enrichissants avec les grands acteurs de l’industrie québécoise.

✍ par Raynald Laflamme

Pendant trois jours, la directrice générale Cynthia 
Lamontagne et son adjointe Isabelle Chabot ont plongé 
dans l’univers du cinéma d’ici. Entre projections, causeries 
et rencontres stratégiques, elles ont multiplié les occasions 
d’apprendre et de partager leur vision en tant que diffuseur 
indépendant. 

« C’était l’occasion de faire entendre notre point de 
vue dans un milieu excentré, tout en mieux comprenant les 
enjeux auxquels font face les autres acteurs du secteur », a 
expliqué Mme Lamontagne.
Des rencontres stratégiques et une programmation inspirante

Parmi les moments marquants, une causerie animée 
par Stéphane Bellavance avec l’acteur Antoine Bertrand a 
permis de mettre en lumière des stratégies de promotion 
essentielles pour attirer le public en salle. Les représen-
tantes des ADLS en ont également profité pour échanger 
avec Téléfilm Canada, découvrir les prochaines sorties 
québécoises comme Deux femmes en or, Ma mère, Dieu et 
Sylvie Vartan de Ken Scott, et Habiter la maison de Renée 
Beaulieu, tout en consolidant leurs relations avec des par-
tenaires clés.
Une réponse aux attentes de leur clientèle

Ces rencontres ont permis aux ADLS de mieux affi-
ner leur programmation pour répondre aux attentes de leur 
clientèle. 

« Notre public est très réceptif au cinéma québé-
cois, et nous veillons à leur offrir une diversité de choix 
qui reflète le talent de nos créateurs », a souligné Cynthia 
Lamontagne. Parmi les projets à venir, la projection du 
film PÉDALO de Stéphane E. Roy, adapté d’une pièce de 
théâtre à l’affiche en avril, promet d’être un moment fort 
pour les cinéphiles de Montmagny.
Des retombées concrètes pour le Cinéma Montmagny

De retour chez elles, les représentantes des ADLS re-
viennent avec une tête pleine d’idées et de projets destinés 
à enrichir l’offre culturelle locale. 

« Ces échanges, ces visionnements et cette immer-
sion dans l’industrie nous permettent d’assurer une pro-
grammation pertinente et variée qui saura plaire à notre 
public », a résumé Mme Lamontagne. 

Une première participation réussie, qui ouvre la voie à 
de nouvelles opportunités pour le cinéma à Montmagny.   ❀

La directrice générale des ADLS, Cynthia Lamontagne, et l’adjointe à la 

direction, Isabelle Chabot.

Photo gracieuseté A
D

LS

https://montmagny.weedman.com/nous-contacter/merci-pour-votre-demande-de-soumission
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https://maxmarentretien.com/
http://www.ms2controle.net/contacts/index.html
http://www.aucoindumonde.ca/
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L’Église catholique utilise-t-elle  
l’intelligence artificielle?
L'application de l'intelligence artificielle dans le contexte de l'Église 
catholique se manifeste à travers divers projets et initiatives qui 
visent à enrichir la vie spirituelle, à améliorer la communication 
et à renforcer l'engagement communautaire.

Voici quelques exemples concrets qui illustrent com-
ment l'intelligence artificielle peut contribuer à la mission 
évangélique tout en répondant aux défis contemporains, 
en respectant des principes éthiques et en veillant au bien 
commun dans le respect de la dignité humaine.
1. Outils de catéchèse et d'éducation

Des applications basées sur l'IA sont développées pour 
aider à la catéchèse et à l'éducation religieuse. Par exemple, 
des «chatbots» (robots conversationnels, assistants virtuels) 
peuvent être utilisés pour répondre aux questions des fidèles 
sur la foi, les sacrements et les enseignements de l'Église. Ces 
outils permettent d'offrir un soutien accessible et instantané, 
en particulier pour les jeunes et ceux qui cherchent à appro-
fondir leur compréhension de la foi.
2. Analyse des données pour la pastorale

L'IA est utilisée pour analyser des données démo-
graphiques et comportementales des paroissiens afin 
d'optimiser les programmes pastoraux. Par exemple, des 
algorithmes peuvent identifier les besoins spécifiques des 
communautés locales, permettant aux responsables de 
l'Église de mieux cibler leurs efforts d'évangélisation et 
de formation. Cela peut inclure l'analyse des tendances 
de participation aux services religieux ou des besoins en 
matière de services sociaux.
3. Amélioration de la liturgie

Certaines paroisses expérimentent l'utilisation de 
l'IA pour améliorer l'expérience liturgique. Cela peut in-
clure des systèmes de projection qui adaptent les chants et 
les lectures en fonction de la participation de l'assemblée, 
ou des applications qui aident à la préparation des célébra-
tions en suggérant des textes et des prières appropriés. Ces 
outils visent à rendre la liturgie plus engageante et acces-
sible.
4. Médias sociaux et communication

L'Église utilise l'IA pour gérer et analyser les interac-
tions sur les réseaux sociaux. Des outils d'analyse de sen-
timent peuvent aider à comprendre comment les messages 
de l'Église sont reçus par le public, permettant ainsi d'ajus-
ter les stratégies de communication. Cela est particulière-
ment pertinent dans le cadre de campagnes de sensibilisa-
tion ou d'initiatives de solidarité.

5. Soutien aux œuvres caritatives
Des organisations caritatives catholiques intègrent 

l'IA pour optimiser la distribution de ressources. Par 
exemple, des systèmes d'IA peuvent analyser les besoins 
des communautés et coordonner les efforts de collecte de 
fonds et de distribution d'aide, garantissant que les res-
sources atteignent ceux qui en ont le plus besoin. Cela 
permet une gestion plus efficace des dons et des services 
offerts.

6. Préservation du patrimoine culturel
L'IA est également utilisée pour la numérisation et la 

préservation du patrimoine culturel de l'Église. Des projets 
de numérisation d'archives historiques et de documents 
religieux utilisent des technologies d'IA pour améliorer la 
qualité des images et faciliter l'accès à ces ressources pour 
la recherche et l'éducation. Cela contribue à la conserva-
tion de l'histoire de l'Église et à son accessibilité pour les 
générations futures.   ❀
Source : Église Sainte-Anne - L’Infolettre du jeudi 6 février 2025, 

Vol. 3 no. 25 – Édition thématique : L’Intelligence artificielle

 Cette image a été créée par IA, avec la demande suivante : Génère une pho-

tographie réaliste d'un prêtre catholique utilisant une tablette ou un écran 

interactif pour enseigner à un groupe de jeunes, avec un assistant virtuel 

affiché à l’écran. Cette scène met en évidence l’utilisation de l’IA pour l’édu-

cation religieuse et la transmission des enseignements de l’Église.
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Voici quelques nouveautés à  
votre bibliothèque

Nos heures d’ouvertures
Les lundis de 18 h 30 à 20 h 00 et  
les mardis de 13 h 30 à 15 h 30. 
Bienvenue aux nouveaux bénévoles!
Suivez-nous aussi sur Facebook :   
Bibliothèque du Rocher   ❀

- Marie-Alex Paré, bénévole

Sombre chaos Tomes 1 et 2 
 - Jennifer Pelletier
Fourth wing Tomes 1 et 2 
 - Rebecca Yarros
L’art meutrier du Halo-Halo 
 - Mia P. Manansala
Balcons 
 - Marianne Brisebois
Dernière soirée 
 - Lisa Gardner
Les DIY de Maélie Tome 13 
 - Marilou Addison

La bibliothèque du Rocher est toujours à la recherche de nou-
veaux bénévoles!

Bénévoles recherchés
L’horaire est en rotation d’une fois par mois environ. Le 

lundi en soirée ou le mardi en après-midi. La bibliothèque est 
très ouverte aux nouveaux projets, faites-nous part de vos idées! 
Pour nous joindre par courriel : biblistfrancois@outlook.com   ❀

https://www.promutuelassurance.ca/fr/promutuel-montmagny-lislet
https://impressionscredo.ca/
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Frédéric Jean
Maire

Mélyssa Talbot-Blais
Conseillère siège no 1

Sandra Proulx
Conseillère siège no 2

Jean-Guy Saint-Pierre
Conseiller siège no 3

Jean-Yves Gosselin
Conseiller siège no 4

Chantal Blanchette
Conseillère siège no 5

Isabelle Collin 
Conseillère siège no 6

∴ Travaux publics
∴  Eau potable
∴ Déneigement 
∴ Comité du 300e

∴ Office municipale d'habitation

∴ Loisirs, vie communautaire,  
∴ Nouveaux arrivants et immigrants
∴ Comité du 300e

∴ Comité consultatif d’urbanisme
∴ Sécurité incendie

∴ Comité consultatif d'urbanisme
∴ Société de développement
∴ Régie inter-municipale Anse-à-Gilles
∴ Politique familiale et aînés
∴ Habitations patrimoniales

∴ Ressources humaines,  
∴ Gestion municipale

∴ Loisirs, vie communautaire,  
∴ Nouveaux arrivants et immigrants
∴ Comité d'établissement, La Francolière
∴ Comité du 300e

Personnel municipal

Responsabilités municipales

Directrice générale et 
greffière-trésorière
Isabelle Mercier
Poste 202

Directrice adjointe 
Linda Guimont 
Poste 200

Chargé(e) de projets
Vacant 
Poste 204

Responsable des loisirs 
Alexis Chabot 
Poste 203

Inspectrice municipale
Isabel Torres Ospino
Poste 204

Responsable des Travaux publics
Félix Paré
Poste 300

Directeur des incendies et Premiers répondants
Jacques héberge
418-241-6880

✆ 418-259-7228 
✉ info@stfrancois.ca 

facebook.com/stfrancoisdelarivieredusud

https://www.stfrancois.ca/administration-municipale-et-finances
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PROVINCE DE QUÉBEC
MUNICIPALITÉ DE SAINT-FRANCOIS-DE-LA-RIVIÈRE-DU-SUD

MRC DE MONTMAGNY
À une séance régulière des membres du Conseil municipal de la Municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud, 
dûment convoquée par avis spécial à chacun et tenue LUNDI, le 13 janvier 2025, à la salle du Conseil municipal à la Mai-
son de la Paroisse, à vingt-heures.
À laquelle sont présents : Messieurs Frédéric Jean, Maire, Jean-Yves Gosselin, Jean-Guy St-Pierre; Mesdames Chantal Blan-
chette, Melyssa Talbot Blais, Isabelle Collin, Sandra Proulx.
Tous formant le quorum sous la présidence de monsieur Frédéric Jean, Maire
Madame Isabelle Mercier, directrice générale et greffière trésorière est également présente
La séance débute par une période de recueillement. 

1 OUVERTURE DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE
IL EST PROPOSÉ par Isabelle Collin 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’ouvrir cette séance régulière du Conseil, il est 20h00.

2 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
Il EST PROPOSÉ par Mélissa Talbot Blais 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’accepter l’ordre du jour tel que proposé en laissant le varia ouvert.

3 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE DU 
CONSEIL TENUE LE LUNDI 3 DECEMBRE 2024

Lecture du procès-verbal ayant été faite individuellement par les membres avant la séance,
IL EST PROPOSÉ par Chantal Blanchette 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de la séance régulière du conseil tenue le lundi 3 décembre 2024 
sans modification.

4 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DE LA SÉANCE SPÉCIALE DU 
CONSEIL TENUE LE LUNDI 16 DECEMBRE 2024 

Lecture du procès-verbal ayant été faite individuellement par les membres avant la séance,
IL EST PROPOSÉ par Jean-Guy St-Pierre 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de la séance spéciale du budget tenue le lundi 16 décembre 2024 sans 
modification.

5 ADOPTION DES COMPTES À PAYER
REVENUS DÉCEMBRE 2024
Location salle, .......................................................................................................................600,00
Loyers .................................................................................................................................3490,00
Bar .........................................................................................................................................967,00
Commandites paniers Noel .................................................................................................2390,00
Finances Québec, subvention paniers Noël ..........................................................................750,00
Muni. Berthier-sur-Mer, dépôt résidus verts 8 semaines (Garage) .....................................1600,00
Muni. St-Pierre, remb. facture bacs bruns ........................................................................27784,76
Muni. St-Pierre, remb. facture opération usine et serv. incendie .................................... 211720,85
TOTAL : ........................................................................................................................249 302,61

COMPTES À PAYER DE DÉCEMBRE 2024
Hydro-Québec,
 Éclairage public ...............................................................................................................552,35
 Poste surpresseur St-Pierre ..............................................................................................162,99
 Usine d’eau potable .......................................................................................................7617,74
 Climatisation Loisirs ........................................................................................................936,52 ..........................9269,60
Bell Mobilité, cellulaires Loisirs et Garage ..................................................................................................................135,15
Énergir, 
 Garage ..............................................................................................................................892,30
 Maison Paroisse .............................................................................................................1764,11
 Loisirs ............................................................................................................................2072,46
 Caserne ............................................................................................................................769,19 ..........................5498,06
Telus Connexion affaires ..............................................................................................................................................336,04
Ministre Revenu Québec, remise décembre 2024 ....................................................................................................13628,41
Ministre Revenu Québec, remise p.a. décembre 2024 ..........................................................450,88
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Revenu Canada, remise décembre 2024 .............................................................................4910,60
Retraite Québec, remise décembre 2024 ..............................................................................381,15
La Fabrique, loyer janvier2025 Bibliothèque du Rocher ..............................................................................................350,00
REMB. CELLULAIRES décembre 2024
 Isabelle Mercier .................................................................................................................25,00
 Maxime Blais .....................................................................................................................25,00
 Stéphane Chouinard ...........................................................................................................25,00
 Réjean Pellerin ...................................................................................................................12,50
 Jonathan Lamonde .............................................................................................................25,00 ............................112,50
Isabelle Collin, remb. 4 costumes 40$ et 50 km à 0,43$ 21,50$ ....................................................................................61,50
Félix Paré, remb. 153 km à 0,43$ ...................................................................................................................................65,79
Alexis Chabot, remb. frais déplacement 131 km à 0,43$ ...............................................................................................56,33
DSL Multi Services, fauchage abords chemins ........................................................................................................12927,79
6Tem TI, banque 50 heures support technique ...........................................................................................................4886,44
Fondation du Cégep de La Pocatière, contribution 3e année de 5...............................................................................1635,00
Jonathan Pelletier, remb. 90 km à 0,43$ .........................................................................................................................38,70
Maxime Blais, remb. bottes de travail ..........................................................................................................................185,67
Sandra Proulx, remb. factures .........................................................................................................................................24,38
Info Page, IPA service incendie ....................................................................................................................................102,33
Pyro Sécur, recharge d’air .............................................................................................................................................377,12
Enercycle, enfouissement novembre 2024 .................................................................................................................5395,61
Muni. Berthier-sur-Mer, entraide service incendie .....................................................................................................1689,93
Boulons & Écrous A.M., boulons, écrous .....................................................................................................................194,51
Sinto, cetane ..................................................................................................................................................................666,57
CDTEC Calibration
 Étalonnage Usine d’eau potable ......................................................................................939,63
 Étalonnage Caserne incendie ...........................................................................................390,92 ..........................1330,55
AgroEnvirolab, analyses eau potable (mon eau, mon puits…) ............................................480,60
Kemira, pass ......................................................................................................................15700,81
Maheu & Maheu, gestion parasitaire nov. déc. Janv. 2025 .....................................................91,49
MRC de Montmagny,
 Tonnage octobre 2024....................................................................................................2173,50
 Tonnage novembre 2024................................................................................................2691,59
 Entretien cours d’eau Marceau ......................................................................................4402,04
 Entretien cours d’eau Giasson .....................................................................................22929,75 ........................32196,88
Muni. St-Vallier, entraide service incendie ...................................................................................................................300,00
Transport Guy Hamel, lame au carbure double ..........................................................................................................6760,53
Robitaille Equipement, couteaux niveleuse ................................................................................................................3529,73
Boulon Hydraulique CMT, réservoir de dainage ..........................................................................................................241,39
Bossé et Frère, 
 Retirer roues sur le tracteur et pièces ...............................................................................691,98
 Équipements déneigement ...........................................................................................22995,00 ........................23686,98
Canadian Tire, 
 Douilles Garage  ..............................................................................................................238,28
 Lumières de Noël .............................................................................................................551,71 ............................789,99
St-François Pharma, épipen premiers répondants .........................................................................................................630,00
Philippe Gosselin & Ass., 
 1201,7 litres à 1,3751 diesel ..........................................................................................1899,91
 1828,9 litres à 1,3911 diesel ..........................................................................................2925,17 ..........................4825,08
Les Concassés du Cap, collecte décembre 2024 .........................................................................................................4774,29
Camions Globocam, pièces service incendie ..................................................................................................................25,75
Jonathan Lamonde, remb. 127 km à 0,43 .......................................................................................................................54,62
FQM Service, logiciels gestion financière ....................................................................................................................275,94
Kubota Montmagny, pièce tracteur Kubota ..................................................................................................................103,41
Jocelyne Noël, entretien bureau décembre .....................................................................................................................90,00
Marguerite Bouffard, entretien Loisirs  ..........................................................................................................................80,00
BMR, matériel divers
 Maison Paroisse .................................................................................................................28,12
 Pav. Bédard ........................................................................................................................23,59
 Service incendie .................................................................................................................31,10
 Loisirs ................................................................................................................................17,62
 Garage ..............................................................................................................................461,51
 Bibliothèque .......................................................................................................................38,88 ............................600,82
Marc-André Paré consultant, hon. prof. offre d’emploi ...............................................................................................793,33
BuroPro Citation, copies facturables ............................................................................................................................123,44
L’Écho de St-François, publication ...............................................................................................................................877,23
Régie L’Islet Montmagny, facturation novembre 2024 ..............................................................................................4156,38
Aquatech, opération usine d’eau potable et eaux usées ............................................................................................10821,52
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Philippe Gosselin & Ass., 1352,2 litres à 1,4281$......................................................................................................2220,26
Pneus André Ouellet, pomper agrilim d’un tracteur à un autre ....................................................................................333,29
ABA Construction, installation gouttières Loisirs ........................................................................................................517,39
Weed Man, fertilisation granulaire et gestion punaise ................................................................................................2345,77
Novicom Technologies, vérification des radios ............................................................................................................192,30
Garage MTY, vérifier fuite d’air siège et réparation marche-pied
 Camion incendie + changer valve à prestone ..................................................................720,05
Unibéton, 326,89 tm sable et sel 12% à 29.90$ ................................................................ 11237,73
 10.24 tm sable naturel à 8,25 .............................................................................................97,13 ........................11334,86
Pagenet, téléavertisseur ...................................................................................................................................................45,76
Simo, mesure de boues  ..............................................................................................................................................3443,63
Monyvil .......................................................................................................................................................................3921,28
PJB Industries, rouleau de chaîne (équipement Berthier) .............................................................................................901,40
Les Entreprises JR Morin, décompte # 1 chambre de mesure de débit ..................................................................162536,51
USD Global, 2 bacs 1100 litres vert ...........................................................................................................................1620,46
MS2 Contrôle, automate aux étangs des eaux usées .................................................................................................17313,30
Tetra Tech QI, hon. prof. chambre de mesure de débit ...............................................................................................3630,86
6Tem TI, 3 caméras + disque dur ................................................................................................................................1752,70
Alimentation St-François ............................................................................................................................................2055,03
Supérieur Propane, location cylindre ................................................................................................................................9,20
Raymond Chabot Grant Thornton, audit sub. PRABAM ...........................................................................................1442,65
Transport Collectif-MRC de Montmagny, transport camp jour sortie plage de Berthier .............................................330,00
Pièces d’Autos GGM,
 Gants, chiffons d’atelier (Garage) .....................................................................................88,11
 Balai à neige (camion vidange) .........................................................................................36,58 ............................200,77
Acier Picard, barre plate coupé en deux .......................................................................................................................248,12
Félix Paré, remb. frais déplacement 137km à 0,43$ .......................................................................................................58,91
Maxime Blais, remb. frais déplacement 60km à 0,43$ ...................................................................................................25,80
Charles Blanchet, remb. frais déplacement 30km à 0,43 ................................................................................................12,90
Linde Canada, oxygène usine d’eau potable ...............................................................................................................7617,02
Bossé et Frère, 
 Pièces équipement .............................................................................................................57,03
 Location équipement déneigement (St-François) ........................................................16096,50
 Location équipement déneigement (Berthier) .............................................................27594,00 ........................43747,53
Ultramar Arrêt Stop, essence ........................................................................................................................................858,32
Enercycle, enfouissement décembre 2024 ..................................................................................................................5014,08
Feux d’artifices, parage de Noël ...................................................................................................................................402,41
MRC de Montmagny,
 Tonnage décembre 2024 ................................................................................................1804,45
 Entente inspecteur intermunicipale ...............................................................................7201,00 ..........................9005,45
TOTAL : ................................................................................................................................................................460 554,45
Je soussignée, Isabelle Mercier, directrice générale et greffière trésorière de la Municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-
Sud, certifie que la Municipalité possède dans son compte général les avoirs requis pour payer les comptes ci-avant décrits.
Après analyse et discussions;
IL EST PROPOSÉ par Jean-Yves Gosselin 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter les comptes à payer tels que présentés.

6 ADMINISTRATION

6.1 DÉPÔT DES DÉCLARATIONS D’INTÉRÊTS PÉCUNIAIRES 
Conformément à l’article 360.2 de la Loi sur les élections et les référendums dans les municipalités, le greffier 
ou le greffier-trésorier doit, au plus tard le 15 février de chaque année, transmettre, via le dépôt dans le Por-
tail gouvernemental des affaires municipales et régionales (PGAMR), le relevé identifiant les membres du 
conseil qui ont déposé, ou non, une déclaration d’intérêts pécuniaires.
La directrice générale et greffière trésorière dépose toutes les déclarations d’intérêts pécuniaires reçues.

6.2 NOMINATION DU MAIRE SUPPLÉANT POUR L’ANNÉE 2025
À chaque début d’année, le conseil municipal nomme un maire suppléant pour une durée d’un an, qui rempla-
cera le maire en son absence ou à la demande de ce dernier.

Après analyse et discussion;
IL EST PROPOSÉ par Isabelle Collin 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de nommer Jean-Guy St-Pierre, maire suppléant, pour l’année 2025, et ce, jusqu’à son 
prochain remplaçant. Jean-Guy St-Pierre ayant accepté, cette nomination est maintenant effective.
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6.3 NOMINATION DES CONSEILLER(ÈRE)(S) SUR DIFFÉRENTS COMITÉS OU 
ORGANISMES POUR L’ANNÉE 2025
En début d’année, le conseil désigne des conseillers et conseillères afin de siéger sur différents comités ou organismes.
La liste des organismes ou comité 2024 était la suivante :
- Travaux publics, déneigement et eau potable
- Ressources humaines et gestion municipale
- Comité consultatif d’urbanisme (CCU)
- Société de développement
- Régie intermunicipale Anse à Gilles
- Loisirs et vie communautaire
- Conseil d’établissement La Francolière
- Politique familiale et ainés
- Sécurité incendie
- Habitations patrimoniales
- Office municipale d’habitation (OMH)

Après analyse et discussion;
IL EST PROPOSÉ par Jean-Guy St-Pierre 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’entériner les nominations du conseil municipal au sein des comités ou organismes sui-
vants pour l’année 2025:
 Travaux publics, déneigement et eau potable :  Frédéric Jean
 Ressources humaines et gestion municipale : Chantal Blanchette
 Comité consultatif d’urbanisme (CCU) : Jean-Yves Gosselin, Jean-Guy St-Pierre
 Société de développement : Jean-Yves Gosselin
 Régie intermunicipale Anse à Gilles :  Jean-Yves Gosselin
 Loisirs, vie communautaire, bibliothèque,  
 nouveaux arrivants et immigrants :  Sandra Proulx, Isabelle Collin
 Comité d’établissement, La Francolière : Isabelle Collin
 Politique familiale et ainées : Jean-Yves Gosselin
 Sécurité incendie : Jean-Guy St-Pierre
 Habitations patrimoniales : Jean-Yves Gosselin
 Office municipal d’habitation (OMH) : Melyssa Talbot Blais
 Comité du 300e Isabelle Collin, Sandra Proulx, Frédéric Jean

6.4 NOMINATION D’UN INSPECTEUR EN MAUVAISES HERBES POUR 2025
À chaque début d’année, le conseil nomme un inspecteur en mauvaises herbes pour une durée d’un an afin de 
veiller et de s’occuper du dossier des mauvaises herbes dans la municipalité lorsqu’une demande est formulée 
au bureau municipal par les contribuables.

Après analyse et discussion
IL EST PROPOSÉ par Mélissa Talbot Blais 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de nommer monsieur Jean-Guy St-Pierre à titre d’inspecteur en mauvaises herbes pour une 
durée d’un an ou jusqu’à son prochain remplaçant. Monsieur Jean-Guy St-Pierre ayant accepté, cette nomination est mainte-
nant effective

6.5 RENOUVELLEMENT DE L’ADHÉSION DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE À 
L’ADMQ 2025
L’Association des directeurs municipaux du Québec est la source de référence et d’accompagnement des direc-
teurs généraux et greffiers-trésoriers du Québec. Elle rassemble quelque 1 100 membres répartis dans près de 
850 municipalités de petite et de moyenne taille principalement.
Annuellement, le directeur souhaite faire partie de cette association pour les conseils, formations, échanges, etc. 
qu’elle offre à ses membres pour un montant de cotisation annuelle au montant de 502 $ taxes en sus.

Après analyse et discussion;
IL EST PROPOSÉ par Chantal Blanchette  
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de défrayer un montant de 502 $ taxes en sus pour l’adhésion 2025 à l’ADMQ pour la directrice générale.

6.6 AJUSTEMENT DU COÛT MENSUEL DES LOYERS POUR 2025
Annuellement, la Municipalité procède à la révision du coût mensuel des loyers effectif le 1er juillet.

Après analyse et discussion;
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IL EST PROPOSÉ par Jean-Guy St-Pierre 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de procéder à l’ajustement du coût mensuel des loyers pour 2025 en majorant de 15 $ le 
montant actuel de chaque loyer. Cette majoration prendra effet le 1er juillet 2025.

6.7 EMBAUCHE D’UN CHAUFFEUR POUR LE CAMION DE VIDANGES
ATTENDU que la Municipalité a procédé à l’affichage du poste de chauffeur du camion de vidanges; 
ATTENDU que six (6) curriculum vitae ont été reçus en réponse à cet affichage; 
ATTENDU que le comité de sélection a retenu quatre (4) candidats pour les entrevues; 
ATTENDU que le comité de sélection a procédé aux entrevues des candidats selon les critères d’évaluation 
établis; 
ATTENDU que monsieur Claude St-Laurent a été jugé le plus apte à occuper ce poste en raison de ses 
compétences, de son expérience et de sa disponibilité;

IL EST PROPOSÉ par Sandra Proulx 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’embaucher monsieur Claude St-Laurent au poste de chauffeur du camion de vidanges 
selon les modalités convenues dans l’offre d’emploi;
Que les conditions de travail soient conformes aux politiques et aux directives en vigueur;
Que cette embauche prenne effet à compter du 1er janvier 2025;
Que la directrice générale soit autorisée à signer tout document nécessaire à cet effet.

6.8 AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE RÈGLEMENT 297-2025 INTITULÉ : 
RÈGLEMENT DÉCRÉTANT LES TAUX DE TAXES FONCIÈRES AINSI QUE LES 
TARIFS DES SERVICES POUR L’ANNÉE 2025
AVIS DE MOTION AVIS est donné par Jean-Yves Gosselin, membre du conseil municipal, qu’un 
règlement sera soumis au conseil municipal afin de décréter les taux de taxes foncières ainsi que les tarifs des 
services pour l’année 2025.

6.9 DESSERTE CELLULAIRE AU QUÉBEC
CONSIDÉRANT QUE la couverture cellulaire demeure insuffisante dans plusieurs régions du Québec, limitant 
l’accès à un service essentiel pour les résidents et visiteurs;
CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec s’est engagé à déployer une couverture cellulaire complète 
sur l’ensemble du territoire d’ici octobre 2026, reconnaissant son importance pour la qualité de vie des citoyens 
et le développement socioéconomique, particulièrement dans un contexte où l’automatisation devient une solu-
tion incontournable face à la pénurie de main-d’œuvre;
CONSIDÉRANT QUE des services cellulaires fiables sont indispensables pour garantir l’accès à l’information, 
aux services de santé, et aux interventions de sécurité publique, et qu’une couverture déficiente compromet la 
sécurité des personnes dans les zones à couverture limitée ou en itinérance, notamment en cas d’urgence néces-
sitant une intervention rapide des premiers répondants;
CONSIDÉRANT QUE la procédure CPC-2-0-17 du Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications 
canadiennes (CRTC) impose des conditions de licence aux fournisseurs de services cellulaires (FSC), notam-
ment l’itinérance obligatoire, le partage des pylônes et l’interdiction d’exclusivité d’emplacements, afin de 
favoriser l’accès au réseau pour les abonnés d’un autre FSC lorsqu’un service est disponible;
CONSIDÉRANT QUE cette même procédure n’oblige toutefois pas les FSC à solliciter le service d’un autre 
fournisseur en cas de couverture inexistante dans une région donnée, limitant ainsi la portée de la mesure;
CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec et le CRTC octroient des subventions importantes aux 
entreprises de télécommunications pour la construction de nouvelles infrastructures cellulaires afin d’améliorer 
la couverture en région;
CONSIDÉRANT QUE malgré la présence de plus de 8 500 tours cellulaires sur le territoire québécois, l’exclu-
sivité de l’utilisation de ces tours par un seul FSC limite l’accès pour d’autres fournisseurs et constitue un 
obstacle majeur au déploiement d’une couverture cellulaire optimale pour l’ensemble de la population;

IL EST PROPOSÉ par Isabelle Collin 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de demander au Parti libéral du Canada, au Parti conservateur du Canada, au Nouveau parti 
démocratique du Canada et au Bloc québécois :
• D’inclure dans leur plateforme électorale pour la prochaine élection fédérale l’obligation pour la totalité des compagnies 

de services cellulaire de conclure des ententes d’itinérance afin que les clients de services cellulaires, peu importe leur 
fournisseur, puissent bénéficier de la présence de sites cellulaires dans la région où ils se trouvent;

• De transmettre copie de cette résolution au ministre des Finances du Québec, M. Eric Girard, responsable de la réalisation 
de l’engagement gouvernemental d’assurer le service cellulaire dans la totalité du territoire habité dans le présent mandat;

• De transmettre  copie de cette résolution aux dirigeants des entreprises de télécommunication, notamment BCE (Bell), 
Vidéotron, Rogers, TELUS et Cogeco.
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7 LOISIRS
Aucun point.

8 TRAVAUX PUBLICS

8.1 ACHAT D’UN CAMION 10 ROUES AVEC ÉQUIPEMENT DE DÉNEIGEMENT
ATTENDU QUE la Municipalité doit procéder à l’acquisition d’un camion 10 roues avec équipement de dénei-
gement pour remplacer le camion Ford ;
ATTENDU QUE l’achat d’un tel véhicule nécessite la préparation d’un devis et la publication d’un appel d’offres 
public sur la plateforme SEAO conformément aux exigences du code municipal et des lois en vigueur ;
ATTENDU QUE le camion 10 roues avec équipement de déneigement devra être acquis pour le 15 novembre 
2025 afin d’être prêt pour la saison hivernale 2025-2026 ;

IL EST PROPOSÉ par Mélissa Talbot Blais 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU que le responsable des travaux publics et la directrice générale soient autorisés à préparer 
un devis détaillé en vue de l’acquisition d’un camion 10 roues avec équipements de déneigement conforme aux besoins de la 
municipalité ainsi qu’à la publication de l’appel d’offres sur SEAO. 

8.2 SOUMISSION CUEILLETTE DES ENCOMBRANTS
ATTENDU QUE la Municipalité souhaite assurer un service de cueillette des encombrants (monstres) sur son territoire ;
ATTENDU QUE les municipalités voisines pourraient être intéressées par une collaboration en vue de procéder 
à une soumission regroupée pour la cueillette des encombrants ;

IL EST PROPOSÉ par Jean-Yves Gosselin 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU QU’UNE demande de soumission pour la cueillette des encombrants (monstres) soit trans-
mise au Concassés du Cap inc, GFL environnemental inc.
QUE les deux municipalités voisines soient contactées afin de proposer une soumission regroupée pour ce service.

9 EAU POTABLE ET EAUX USÉES

10 INCENDIE - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET/OU CIVILE

10.1 DÉPÔT DU RAPPORT MENSUEL DU SERVICE DES INCENDIES POUR DÉCEMBRE 2024
Le rapport mensuel du service des incendies pour décembre 2024 est déposé au conseil.

10.2 NOMINATION D’UN GARDE FEU MUNICIPAL POUR 2025
À chaque début d’année, le conseil nomme un garde feu pour une période d’un an afin d’émettre des permis de 
feu à ciel ouvert dans la municipalité et de faire respecter la règlementation à cet effet. 

IL EST PROPOSÉ par Jean-Guy St-Pierre 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU de nommer monsieur Maxime Blais à titre de garde feu municipal pour l’année 2025 ou 
jusqu’à son prochain remplaçant. Monsieur Blais ayant accepté, cette nomination est maintenant effective.

11 URBANISME

12 DOSSIERS ET PROJETS EN COURS 

13 CORRESPONDANCE

14 VARIA

15 PÉRIODE DE QUESTIONS

15.1 QUELQUES QUESTIONS SONT POSÉES PAR DES CONTRIBUABLES PRÉSENTS À 
LA SÉANCE DU CONSEIL SUR LES SUJETS SUIVANTS

 Collecte des monstres; Calendrier des collectes 2025; Achat charrue; Coût de construction du CPE

16 LEVÉE DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE
L’ordre du jour étant épuisé,
IL EST PROPOSÉ par Sandra Proulx 
ET UNANIMEMENT RÉSOLU d’accepter de lever la séance régulière du conseil. 
Il est présentement 20h15.
Frédéric Jean, maire; Isabelle Mercier, directrice générale et greffière trésorière
Je, Frédéric Jean, Maire de la Municipalité de Saint-François-de-la-Rivière-du-Sud, atteste que la signature du présent procès-verbal équi-
vaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal.
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Membres 2025
Membre Organisme
Fabrique de la Paroisse 
de Saint-François
Habitations patrimo-
niales de St-François
Pompiers & Premiers 
Répondants
Société de conserva-
tion du patrimoine de 
SFRDSs
Membre Élite
Louis-Marie Garant
Jean-Yves Gosselin
Mambre Individu
Agathe Beaumont
Alain Blais
Claudine Blais
Huguette Blais
Lise Blais
Maxime Blais
Christiane Bombardier
Louise Bonneau
Rachel Bonneau
Frédérique Bouchard-
Paré
Sylvie Boucher
Christian Bouffard
Francine Bouffard
Huguette Bouffard
Auguste Boulet
Gilbert Boulet
Jacques Boulet
Kevin Boulet
Éric Campagna
Pierre Cauffopé
Alexis Chabot
Céline Chabot
Josiane Chabot
Germain Chouinard

Raynald Corriveau
Richard Côté
Rosaire Couture
Lise Dumas
Suzie Fournier
Jacques Garant
Louis Garant
Nicole Garant
Aurèle Gendron
Jonathan Gendron
Olivia Gendron
Guylaine Gonthier
Rose Anne Goulet
Israël Guillemette
Réjean Guillemette
Lucille Kirouac
Nicole Labonté
Nicole Labonté (Couture)
Cécile Labrecque
Valérie Lachance-Masson
Jacques Lacroix
Manon Laflamme
Marie Laflamme
Raynald Laflamme
Yves Laflamme
Calixte Laliberté
Monique Laliberté
Jean-Yves Lamonde
Lorraine Lamonde
Paul-Émile Lamonde
Justine Lauzier
Denis Lemieux
Dany Lessard
Julie Montminy
Rémi Montminy
Yvon Montminy
Daniel Morin
Claude Paré

François Paré
Lucie Paré
Simone Paré
Réjean Pellerin
Louisette Pellerin-La-
monde
Herman Pelletier
Mathieu Pelletier
Christian Picard
Gaby Picard
Kathy Picard
Rémi Picard
Francine Pomerleau
Gilles Proulx
Thérèse Racine
Ghislaine Robin
Augustin Roy
Danielle Roy
Élisabeth Roy
Marc-André Roy
Michel-André Roy
Arianne Roy Brochu
Rita Roy Lamonde
Claude Simard
Natacha Ste-Marie
Jean-Guy St-Pierre
Steve St-Pierre
Lucette Tanguay
Rosaire Tanguay
Ghislaine Théberge
Jacques Théberge
Jacynthe Théberge
Micheline Théberge
Pauline Théberge
Steve Théberge
Victor Théberge
Noëlla Tremblay

Pensez à renouveler votre adhésion

Toutes les adhésions reçues dans l’année en cours seront valides pour l’en-

tièreté de l’année civile, soit du 1er janvier au 31 décembre. De plus, il sera 

possible de payer sa cotisation au coût annuel de 5$ ou 10$ pour 2 ans.   ❀

Liste à jour 19 février 2025  ❀ 

https://www.groupeproxim.ca/fr/trouver-une-succursale?ad=Saint-Fran%C3%A7ois-de-la-Rivi%C3%A8re-du-Sud%2C+QC


https://www.stfrancois.ca/autres-informations



